
嘉宾：李晓峰 河南财经学院研
究院常务副院长

了解趋势
择机置业

房价的过快上涨，使坊间怨声
载道，引起了政府的极大关注，已闭
幕的两会上，房地产成为当仁不让
的焦点话题。那么房价上涨的原因
何在，今后郑州房地产行业又将呈
现怎样的发展趋势、当下是否该出
手买房等问题困扰着人们的生活。

“住房供应分两大方面：一为保
障性住房，二为商品房。房价之所
以快速上涨以及高房价成为大众关
注话题的原因主要是保障性住房建
设满足不了人们的需求，符合保障
条件的老百姓享受不到应有的住房
保障，使得越来越多的人进入商品
房购房大军。”李晓峰分析道。

现有保障性政策落实不到位，
就无法实现房地产行业保障与市场
两条腿齐步走，除此之外，部分购房
者把购买商品房作为抵御通货膨胀
的一大措施，投资客的增多也助涨
了房价的上涨。

当前，相关部门已经了解到房
价过快上涨的原因，并开始着手出
台有针对性的调控举措。在温总理
的政府工作报告中，提出了遏制房
价过快上涨的四项措施。一是继续
大规模实施保障性安居工程。中央
财政拟安排保障性住房专项补助资
金632亿元，建设保障性住房300万
套，各类棚户区改造住房 280 万
套。二是继续支持居民自住性住房
消费。三是抑制投机性购房。四是
大力整顿和规范房地产市场秩序。
加大对圈地不建、捂盘惜售、哄抬房
价等违法违规行为的查处力度。

李晓峰认为，如果这些举措能
够落实到位，房地产市场就会得以
持续稳定的发展。“不过这并不意味
着房价就会下降或者大幅回落，购
房者必须认清楚房地产市场的发展
规律，随着土地资源的愈加稀缺，商
品房的稀缺性就会愈加显现，即便
短期内有波动，从长期来看，房价也
将是上扬的趋势。”

随着发展，房价还逐步呈现出
区域特征，由于资源优势和影响力
不同，在不同城市，其市场表现可能
截然相反，因此，他建议购房者：“应
根据自己的支付能力和所在城市商
品房的供需关系来决定什么时间买
房，而非盲目地持币待购或者恐慌
置业。”

具体到郑州当前的楼市现状，
李晓峰分析说：“房价应该不太可能
出现像2009年那样的过快上涨，但
因土地供应并没有明显增多，而持
续不断的需求或许会助推房价稳步
上涨。”

晚报记者 王亚平

【住交会特邀·专家面对面】

安全置业 择机而动
下周五，到省人民会堂逛房展

一边是“降房价”的
呼声，一边是高位运行
的市场，两会过后，郑州
楼市依然是一半火焰、
一半海水，消费者的心
弦仍在紧绷着。“当前置
业该如何选择呢？”不少
消 费 者 显 得 很 迷 茫 。
走，下周五到省人民会
堂逛展去，素有楼市走
向“风向标”之称的第十
八届郑州住交会，将为
您答疑解惑。
晚报记者 王亚平/文 赵楠/图

第十八届郑州住交会系列报道之四

基于对市场趋势和购房者心态的了解，备
战已久的第十八届郑州住交会将于下周开幕，
在“新消费 新人居”的主题引导下，本届展会将
着重引导人们安全置业、低碳生活。

为此，在诸多报名参展的房企当中，主办方
通过层层筛选，最终将会由升龙、锦艺、远大、利
海、路劲、新长城、布瑞克、姿华等数十家房企为
代表的高品质产品集中亮相，从源头为老百姓
安全置业筑下了保障。

记者了解到，此次参展的企业产品从规划、
建设到实景呈现都深受购房者的好评，市场知
名度较高，无论是纯住宅产品还是城市综合体，
他们都拥有贴心的物业管理团队，将为业主打
造无忧的居家生活。

除此之外，参展项目在选材建设中，大都采

用高科技节能建材和施工方式，这与当下极力
提倡的“低碳经济”不谋而合。尽管眼下，在郑
州真正可以称得上低碳楼盘的可谓凤毛麟角，
但有这样的理念和思路已经很令人欣喜，在未
来长久的坚持中，参展的品质楼盘也将率先成
为“低碳社区”。

郑州住交会已经成功举办了十七届，它不
仅为购房者看房买房提供便利，更是开发商与
购房者相互交流的平台，也是开发商展示实力
与品牌影响力的舞台与中原地产发展的风向
标。本届展会提出的“新消费 新人居”主题和
倡导的“低碳生活”理念再一次受到业内人士和
购房者的肯定，“这将引领中原人居生活方式进
行一次革新。”

据本届展会组委会负责人介绍：“展会将呈

现多个亮点，为了促成买卖双方的有力对接，我
们将组织‘省内高端客户郑州看房团’，将新
密、焦作、新乡、许昌等占据郑州房地产市场消
费过半的省内重点城市的高端客户群，带到住
交会现场看房、选房。而我们的‘房产优购会’
还拥有3000余名会员，其中有相当一部分属于
刚性需求和改善性需求者，届时，他们将到展会
现场挑选优质房源。”

另据透露，在下周开幕的展会现场，还有多
重抽奖活动和精彩的娱乐演出活跃展会气氛，
同时，组委会还将与参展商共同推出“签约送大
奖”活动，丰富市民的逛展体验。

此外，展会将为购房者提供金融、律师、验
房一条龙服务，帮助购房者解答买房过程中产
生的一系列疑问，力保人们安全置业。

据国土部网站消息，3月首周，20个重点城
市住宅用地成交均价 1885元/平方米，环比下
跌59%。对此，有业内人士分析认为，主要城市
土地均价出现阶段性回落表明，近期出台的一
系列土地调控政策效果开始显现，土地市场逐
步回归理性。

这一消息令楼市买卖双方的恐慌情绪有所
减缓，然而这并不能降低开发商的开发热情，各
地商品房市场也表现不一。以“报春”为目的的
上海之春房展会，实际成交量下滑近两成。而
据报道，众多“大牌”房企也集体缺席，似乎反映
出他们对当前形势迷茫、惜售的心态。

同为一线城市的广东楼市，今年以来商品
房开发规模高速增长，重新呈现开发热潮。对
于有报道称广州房价下降以及打折促销的消
息，当地的业内人士分析说：“广州楼盘并没
有真正降价，那些打着‘降价’旗号的楼盘，都
是将价格大幅升高后再做的优惠，又或者是叫
高价然后实际销售时开低价，这是‘升三十减二
十’的销售方式。”

浏览各地楼市信息，近期各种营销活动进
行得如火如荼，一些看似花哨的促销活动，实际
上也只是有着实惠的外表，却无真正的附加值。

具体到郑州楼市，房价依然坚挺，甚至呈现

缓慢爬升的态势，开发商和业内专家对今年全
年以及未来房价的发展形势，也都持谨慎乐观
态度，“稳定上涨”也已经成为主流声音。远大
理想城项目总经理张子玖对今年的郑州楼市就
颇为乐观。他认为，刚性需求还大量存在，国民
经济也处于企稳和回升的阶段。

“去年房价过快上涨，今年或许会是一个平
稳地过渡，不会快速上涨，但也绝对不可能降
价。”郑州一位开发商私下表示，“与上海、广州
等一线城市不同，郑州集聚了全省的优势资源，
外地人在置业大军中占据了相当比例，受政策
调控，房价会趋于理性上涨。”

“两会闭幕后，并未出台打压房价上涨的
有力举措，现在该不该买房？”近期，不少读者
致电本报。历经 2009年房价高速上涨过后，
未置业的购房者寄希望于今年的两会成为房
价分水岭。两会上，“高房价”也的确成为最
热门词汇，而如今伴随着两会的闭幕，尽管各
地楼市表现不一，成交量或许有些回落，价格
却依旧坚挺。

“近期金融政策有所收紧，但是调控的另一
只‘靴子’——加息，尚未推出。整体调控举措
还相对温和，因此，楼市风向就此转变也不太可
能。”河南财经学院经济研究院常务副院长李晓
峰分析说。

有人士认为，当前一线城市的市场观望形
成的原因除了调控之外，另一个或许是不少购
房者在等待两会后出台新的调控举措。

“从两会上透露出来的信息显示，并未提
到要对房地产调控力度‘加码’。”有报道如
此表示。中国社科院金融研究所金融发展室
主任易宪容在接受某报记者采访时表示，现
有的调控政策已经足够，近期不会出台新的
政策。

不过，两会传递出了国家抑制房价过快上
涨的决心，在诸多业内人士看来，房地产调控政
策或将进一步完善，比如出台与“国四条”、“国
十一条”相关的细则，但不会超越。

在这样的政策背景下，购房者应该保持怎
样的心态，采取怎样的举措？“如果是刚性需求
者，也具备相应的支付条件，还是能早买就早
买。”郑州同致行地产顾问有限公司副总经理耿
大勇如此说道，“郑州是河南省优势资源最集中
的城市，随着高铁、地铁等大交通配套的完善，
区位优势愈加明显，而经济实力的增强，则提升
着城市影响力。

随着外地大佬相继进入郑州，房地产开发
竞争不断加大，高品质房产势必越来越多，这都
吸引着更多的中原人到郑州置业，若供应未能
及时跟进，需求的持续增加将最终推动房价的
稳定上升。”

“稳定上涨”，或将成为主流声音

迷惑不前，购房者静待政策明朗
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